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Перебоев со светом станет меньше
В городе завершился ремонт трансформаторной
подстанции, питающей электроэнергией ряд

предприятий. На установке появился целый ряд
технологических новинок. 
Подстанция была построена еще в 1979 году, и уже давно

нуждалась в капитальном ремонте. От нее питались энергией
такие предприятия, как Ливенский завод противопожарного
машиностроения, ОАО «Этанол», мясокомбинат и почти вся
центральная часть города. За тридцать лет эксплуатации обо%
рудование не только износилось, но и морально устарело.

Ремонт подстанции обошелся почти в пять миллионов
рублей. После ремонта расходы на ее содержание значи%
тельно сократятся. Старые масляные выключатели заменили
на вакуумные, которые служат в два раза дольше. Кроме то%
го, повысился уровень экологической безопасности нового
оборудования. Установленная микропроцессорная защита
позволит сразу определить время, причину и место повреж%
дения каждого узла. После такого сигнала «умная» система
сигнализирует диспетчеру о возникшем сбое.

Талантам не дадут пропасть
В Ливенской исправительной колонии 
состоялась встреча с писателем и музыкантом 
Н.А. Проваловым.
Николай Афанасьевич пишет очерки и рассказы о людях

Ливенского края. Кроме того, он ведет активную обществен%
ную работу. Автор приехал в ИК%2 с новой программой патри%
отических песен о России, собственных лирических и шуточ%
ных произведений. Отдельно были прочитаны стихи из сбор%
ника «Отсюда все мое начало». Это уже второй визит литера%
тора и музыканта в колонию.

Как и в первый приезд, после творческого вечера Прова%
лов пообщался с заключенными. Те из них, кто пробует се%
бя в творчестве, получили оценку своих работ от более
опытного мастера слова. Ряд переданных ему стихотворе%
ний и очерков Николай Афанасьевич планирует опублико%
вать.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Милиции поставили 
«удовлетворительно»
Недавно на базе Глазуновского РОВД прошло

выездное совещание с участием временно

исполняющего обязанности начальника УВД области

А.И. Якунина. В числе рассмотренных вопросов были

оценка работы районной милиции, проведение

профилактической операции «Мак» на территории

области, взаимодействие органов внутренних дел со

средствами массовой информации.

По результатам инспектирования подразделений РОВД
была поставлена общая оценка «удовлетворительно». В це%
лом положительную оценку подтверждают и результаты
проведенного в августе опроса населения района о дея%
тельности милиции. Более 80% опрошенных удовлетвори%
тельно оценили деятельность районной милиции. Положи%

тельную оценку получили по результатам опроса такие
службы, как уголовный розыск, участковые уполномоченные
милиции. По мнению 74 процентов опрошенных, в ОВД по
Глазуновскому району работают квалифицированные со%
трудники, которые в случае необходимости смогут оказать
необходимую помощь.

На совещании в присутствии руководителей всех район%
ных подразделений милиции был рассмотрен вопрос вза%
имодействия со средствами массовой информации. По мне%
нию руководства УВД, сегодня можно говорить о создании
единой системы информирования населения через СМИ о
работе органов внутренних дел области.

На совещании также были обсуждены мероприятия по ре%
монту здания Глазуновского РОВД и ряд вопросов по слу%
жебной деятельности отдела.

В работе участвовали зам. главы района А.А. Астахов и
районный прокурор А.А. Демиденко.

Пресс�служба УВД.

Чтобы помнили
При подготовке материалов для книги «Малиново
красоты не боится» краевед Григорий Лазарев решил
установить имена воинов Великой Отечественной
войны, которые были захоронены 65 лет назад в селе
Малинове.
Кропотливая работа увенчалась успехом. В канун дня освобож%

дения г. Орла и области от немецко%фашистских захватчиков со%
стоялось торжественное открытие мемориальной доски, на кото%
рой появились имена Тарасова Александра Никифоровича, Мало%
кеева Алексея, Шитло Михаила Арсеновича, Масало Киргия Гаври%
ловича, Жумагилиева Бахатына, Толмачева Ивана Петровича, Ти%
това Николая Андреевича, Частоколенко Владимира Андреевича.

На открытии присутствовали ветераны Великой Отечественной
войны и труда, школьники, педагоги и труженики хозяйства. Вы%
ступая на митинге, глава администрации Труновского сельского
поселения Виктор Алексеевич Подколзин сказал, что благодарные
малиновцы всегда будут чтить тех, кто погиб за их свободу.

Средства на изготовление мемориальной доски выделены това%
риществом на вере «Малиновское» (руководитель В.В. Труфанов).

Галина ЕРМОЛОВА.

Встреча с футболистами 
из Измалково
Для спорта границ не существует, и пример тому —
прошедший в минувший выходной в селе Измалкове
Липецкой области межрайонный чемпионат по футболу,
посвящавшийся Дню физкультурника.
Помимо местных команд — «Измалково», «Чернава» и «РОВД»

— участие в нем принимала и сборная Краснозоренского райо%
на. Это был шаг в установлении спортивных контактов районов%
соседей и, следует заметить, он вполне удался. Наша команда,
участником которой был первый заместитель главы райадмини%
страции В.Н. Брежнев, не чувствовала себя случайным гостем на
чужом стадионе и по итогам проведенных встреч вышла на тре%
тью позицию и смогла разделить с остальными призовой фонд
соревнований. Дополнительной наградой стали яркие впечатле%
ния от показательных выступлений измалковских спортсменов
на роликах. Соглашений на бумаге не заключалось, но мнение в
этот день у всех сложилось единодушное: спортивная арена —
место для частых встреч.

Оксана БЕЛЫХ.

Вот и в минувшую среду состоялась
такая встреча. В гости к юным читате%
лям пришёл молодой поэт Александр
Бывшев.

Александр Михайлович работает в
Кромской средней школе учителем
иностранного языка. Он родился и вы%
рос здесь, так что хорошо знает и
взрослых, и ребятишек.

Свои произведения Бывшев регуляр%
но публикует в районной газете «Заря»,
сейчас готовит к публикации первый по%
этический сборник, полностью состоя%
щий из детских стихов.

Завсегдатаи клуба «Семья и книга»
внимательно слушали учителя%поэта.
Он продекламировал новые стихи «Яна%
несмеяна», «Близнецы», «Колыбель%

ная». Также очень понравились кром%
ским мальчишкам и девчонкам стихот%
ворения «В детском саду», «Смешинка»
и другие.

Александр Михайлович, которому
всего%то тридцать лет, быстро находит
дружеский контакт с маленькими чита%
телями, говорит с ними просто, весело;
без излишней назидательности и сюсю%
канья. Потому и напевные его строки
ребята запоминают с удовольствием.

Клуб «Семья и книга» собирается в
библиотеке примерно раз в два месяца;
но если читатели просят, то и чаще. На
осень и зиму уже намечены новые
встречи.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Ремонт идёт уже неделю, лицевая
сторона засияла свежими красками, ка%
чество отделки отменное. Здание об%
ширное, но к сентябрю ремонтная бри%
гада, нанятая в Орле, твёрдо обещает
работы закончить.

Начало нового учебного года в
Колпнах по традиции отмечается ши%
роко. На сей раз в РДК состоится на%
стоящий театрализованный праздник.

Его начнут ближе к вечеру, когда
школьники отдохнут от торжественной
линейки, от первых уроков и поздравле%
ний. Во Дворце культуры (это именно
дворец, а не просто дом) для ребят да%
дут концерт художественной самодея%
тельности, будут песни и костюмирован%
ные сценки%репризы, будет дискотека.

Однако главный праздник в Колпны
придёт 27 сентября: в этот день району

исполнится 70 лет. Конечно, центром
юбилейных мероприятий опять станет
гостеприимное современное здание
РДК. Работники дворца в дополнение к
редкостному зимнему саду, располо%
женному в просторном фойе, оборудо%
вали перед входом цветочную горку —
большую клумбу на насыпном каменном
возвышении. Есть и другие приятные
глазу новинки, сделанные руками энту%
зиастов культуры, но с доброй помощью
районной власти.

Необходимо подчеркнуть, что В.А. Гро%
мов внимателен к РДК вовсе не в связи
с юбилейной датой — он всегда хоро%
шо относился к местным учреждениям
культуры, откликается на все их нуж%
ды.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Прекрасный подарок получили не
только дмитровские выпускники сред%
них школ, которые, что называется, в
родных стенах теперь могут получить
добрый десяток интересных и востре%
бованных на рынке труда профессий, но
и люди, уже имеющие высшее образо%
вание. Им теперь представлена воз%

можность продолжения образования по
магистерской программе по специали%
зациям «Экономика», «Менеджмент»,
«Юриспруденция», «Информатика и вы%
числительная техника».

Технология обучения в этом вузе ос%
нована на использовании спутниковых
телекоммуникационных инноваций,

которые позволяют студентам, имею%
щим персональные компьютеры, к
примеру, в том же самом Дмитровске,
Болхове или Кромах, в режиме «on line»
слушать лекции, читаемые ведущими
московскими профессорами. Дмит%
ровск стал шестнадцатым регионом
области, в котором вуз открыл свое
представительство. Здесь же предла%
гается обучение по образовательным
программам ряда вузов%партнеров
СГА, в частности Московского педаго%
гического государственного универси%
тета, по специальностям «Филология»
и «Журналистика».

Соб. инф.

Вузы идут в глубинку
Представительство еще одного высшего учебного заведения —

Современной гуманитарной академии — получило прописку в

орловской глубинке. Теперь каждый житель старинного

Дмитровска, а также окрестных сел и деревень может получить

высшее или среднее специальное образование, не покидая своего

района.

Пишет учитель стихи
В районной детской библиотеке уже не первый год работает клуб

«Семья и книга». Силами библиотекарей он проводит встречи с

интересными людьми, откликается на просьбы родителей и детей

рассказать о книжных новинках, ответить на вопросы на какую4нибудь

особо волнующую тему или просто послушать местного автора.

...И цветочная горка у входа
— Виктор Алексеевич нам никогда не отказывает ни в одной просьбе, —
сказала про главу Колпнянской райадминистрации В. А. Громова
директор РДК Лариса Петровна Шикалова. — Спасибо ему, зимой помог
отремонтировать во Дворце культуры малый зал, весной выделил
средства на обновление танцевальной комнаты. А вот сейчас выделил
около четырёхсот тысяч рублей на косметический ремонт всех
наружных стен.

Все матчи получились зрелищными,
изобиловали острыми моментами, но
фортуна в этот раз улыбнулась двум
сельским командам — фатневской и од%
нолуцкой. И вот финальная встреча. С
первого свистка арбитра пошла захва%
тывающая борьба, сразу было видно,
что встречаются равные по мастерству
команды. На гол нападающего из Одно%

лук отвечает игрок фатневцев. Капита%
ны уже подумывали о серии пенальти,
когда на последних минутах встречи за%
бивается победный гол.

Первое место в турнире заслуженно
завоевала команда села Однолуки, на
второе место вышли фатневцы и только
третье место смогли завоевать город%
ские футболисты с улицы Первомайской.

В эти последние дни каникул на три%
бунах было особенно много учащейся
молодежи. После матчей школьники
подходили к спортсменам, жали им ру%
ки: выигравших поздравляли, проиг%
равших приободряли. Много вопросов у
них было к капитанам и тренерам.
Мальчишек интересовало, как можно
записаться в секции и кружки по футбо%
лу, что нужно, чтобы в очередных состя%
заниях участвовала уже и команда с их
улицы или села.

Насыщенным спортивными состяза%
ниями вышло нынешнее лето для
«Олимпии» — стадиона, всегда откры%
того для болховской молодежи.

Соб. инф.

Турнир на «Олимпии»
Большой интерес местных любителей кожаного мяча вызвал

проходивший на городском стадионе «Олимпия» турнир по мини4

футболу. Силами и мастерством мерились спортсмены семи команд,

разбитых на две группы: трех городских — «Форсаж», «Улица

Первомайская» и «Улица Лебедева» и четырех сельских, представлявших

села Однолуки, Фатнево и деревни Вязовая и Черногрязка.

По итогам мартовских выборов в обла%
стной Совет народных депутатов участни%
ки заседания пришли к мнению о необхо%
димости увеличить численность местного
отделения партии. В течение двух месяцев
работа проводилась с авторитетными и
грамотными людьми, способными видеть
перемены к лучшему, участвовать в них и
реализовывать на практике конкретные
дела. Особое внимание обращалось на
молодых специалистов.

На сегодня численность местного отде%
ления «Единой России» составляет 1661 че%

ловек, ещё 245 заявлений от кандидатов на%
ходятся на рассмотрении. Все члены пар%
тии распределены по первичным организа%
циям — их в районе 28. В июне и июле про%
водились встречи с секретарями первичных
организаций, старостами и уличкомами по
вопросам строительства партии, предстоя%
щих выборов в Государственную Думу, от
исхода которых зависит судьба страны.

Параллельно со строительством пар%
тии «Единая Россия» в районе создана об%
щественная молодёжная организация
«Патриоты Орловщины». Сейчас она со%

стоит из 110 человек. Ее активисты нашли
своё поле деятельности в сельских домах
культуры, молодёжных кафе. Здесь они
поддерживают общественный порядок и
организуют досуг молодёжи.

Уже утверждены 128 агитаторов и 16
бригадиров, которые будут заниматься
вопросами партийной пропаганды. С ними
провели поэтапные встречи, на которых
разъяснялись устав и программа «Единой
России».

К 1 сентября по инициативе партии бы%
ло выделено 100 тыс. рублей на формиро%
вание 25 школьных библиотечек. Кроме
того, 77 тыс. рублей поступило от руково%
дителей единороссов. 1 сентября в школь%
ные библиотеки также будут переданы бо%
лее тысячи книг, собранных членами мест%
ного отделения партии.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Кипит партийная работа
Районное отделение партии «Единая Россия» проводит
активную подготовку к предстоящим выборам.
По словам главы района Станислава Ярославовича Яценко, в

настоящее время подбираются опытные агитаторы, которых бу%
дет около 25 человек. «За каждым из них будет закреплено по
200 избирателей (всего в районе насчитывается 4,5 тысячи изби%
рателей)», — говорит Станислав Ярославович. Сейчас районное
отделение партии насчитывает более 420 человек. В ближайшее
время в её ряды будут приняты еще 100 членов.

Недавно прошла конференция партии, на которой были по%
ставлены стратегические задачи на предстоящую выборную кам%
панию. Главная из них — охватить агитационной пропагандой как
можно больше избирателей.

Немало добрых дел совершается в районе по инициативе и
при поддержке «Единой России» — в частности, при непосред%
ственном участии партии начинается строительство районного
Дома культуры. «В ближайшее время будет проплачена проект%
но%сметная документация, и можно начинать строительство», —
говорит С.Я. Яценко.

Кроме того, при помощи единороссов в этом году будут гази%
фицированы села Коптево и Локно.

Не забывает партия и детей: к 1 сентября восемь средних
школ при помощи «Единой России» получат учебную и художест%
венную литературу на сумму более 200 тысяч рублей.

Самое чистое подворье
В районе подведены итоги конкурса на образцовое со4
держание административных зданий и подворий.
В номинации «Образцовое содержание придомовых террито%

рий (подворий)» первое место заняла семья Погребенных 
(ул. Первомайская), второе место разделили семья Марковиче%
вых (деревня Новая Михайловка Знаменского сельского поселе%
ния) и семья Куприяновых (улица Мира), третье место было при%
суждено семье Журавлевых (переулок Молодежный).

В номинации «Образцовое содержание административных
зданий» первое место досталось фирме ООО «Орлич», второе
место разделили Знаменское казначейство и Знаменская сред%
няя школа, третье место заняли детский сад «Теремок» и мест%
ное управление Пенсионного фонда.

Сергей САВЕНКОВ.

Криминальная хроника
В районе подведены итоги работы за истекший

период. За первое полугодие 2007 года на

территории Корсаковского района было совершено

54 преступления (в прошлом году за аналогичный

период — 46).

Таким образом, рост преступности превысил 20%. В чис%
ле преступлений «лидируют» кражи: из 54 преступлений бо%
лее 30 — преступления против собственности.

По словам прокурора района Виктора Викторовича Жук,
за истекший период в районе не было совершено ни одного
убийства и преступлений, связанных с причинением тяжкого
вреда здоровью. Кроме того, за полугодие не зафиксирова%
но преступлений, связанных с незаконным оборотом нарко%
тиков на территории района.

Следственной группой при Корсаковском РОВД окончено

и направлено в суд более 30 уголовных дел (в прошлом году
в суд было направлено 28 дел).

Единороссы, объединяйтесь!
В настоящее время члены районного отделения

партии «Единая Россия» проводят агитационную

акцию «1+10», в ходе которой каждый из членов

партии должен убедить своих родственников и

соседей осознанно проголосовать за единороссов. 

По словам секретаря районного Совета народных депута%
тов Андрея Николаевича Фатеева, эта акция продлится до 
27 августа.

Сегодня районное отделение насчитывает около 300 чле%
нов партии. «В ближайшее время ожидается пополнение на%
ших рядов», — говорит Андрей Николаевич.

Сергей САВЕНКОВ.

Определены задачи партии
На заседании политсовета Ливенского отделения партии «Единая Россия»
создан районный избирательный штаб, утверждены структура и план
первоочередных мероприятий по подготовке к выборам в
Государственную Думу Федерального собрания Российской Федерации.

Главной силой на уборке у них стал не%
давно приобретенный высокопроизводи%
тельный комбайн «Джон Дир». Современ%
ную технику не побоялись доверить моло%
дому комбайнеру — студенту орловского
аграрного университета Александру Шаш%
кову (в старинном селе Борилове, что ря%
дом с землями крестьянского хозяйства,
половина населения или Снурницыны, или
Шашковы). И не ошиблись. Молодой за%
дор в сочетании с уже полученными в вузе
знаниями позволили ему быстро освоить
комбайн, хорошо подготовить его к жатве,
а затем убирать хлеба так, что соседи из

коллективных хозяйств района только за%
видуют.

В звене у Александра тоже молодежь —
водители Артем Косолапов и Евгений
Снурницын. Их «ЗиЛы» с зерном так и
мелькали между полем и током, чтобы не
допустить даже минутного простоя ком%
байна. Рядом с убирающимися полями
обязательно дежурила автомашина техпо%
мощи. На месте производилась и заправ%
ка агрегатов. Отсюда и рекордная выра%
ботка: в лучшие дни по 130—150 тонн хле%
ба намолачивали.

Основные зерновые культуры в кресть%

янском хозяйстве уже убраны, дело те%
перь за гречихой. Для условий нынешнего
года урожай получен отменный. Озимая
пшеница дала по 37 центнеров с гектара,
рожь — 31. Средняя же урожайность зер%
новых оценивается в 33 центнера. Отсюда
и настроение соответствующее, и планы
на будущее амбициозные. В рамках наци%
онального проекта «Развитие АПК» здесь
уже получили субсидированный кредит на
солидную сумму, которую направили на
дальнейшее техническое перевооружение
производства, — приобрели новый
«КамАЗ», сеялки, комбинированный агре%
гат для поверхностной обработки почвы. В
перспективе покупка еще одного совре%
менного комбайна, трактора и оборудова%
ния для зернотока.

— В XXI веке работать по%старинке уже
нельзя, — считают фермеры.

Юрий СЕМЁНОВ.

Урожай — знатный, комбайнёр — классный
Ставка на современную почвообрабатывающую и уборочную технику
позволила крестьянскому хозяйству В.И. Шашкова и В.И. Снурницына
вырастить, а затем быстро и без потерь убрать отличный урожай
зерновых культур.

Праздник в Дубровке
Недавно в Дубровке прошел день деревни. Надо отдать
должное его организаторам — администрации
Дубровского сельского поселения и Дубровскому
сельскому Дому культуры — праздник удался на славу.
Долгожданное мероприятие собрало немалое количество на%

рода, в том числе из соседних населенных пунктов. Перед нача%
лом концерта были вручены подарки владельцам лучших подво%
рий: Т.П. Смирновой, Н.А. Поздняковой, Т.М. Филипповских, 
Л.М. Черных и Н.В. Власову.

Тепло встречали зрители полюбившихся артистов: Елену Голо%
вину, Екатерину Шолохову, Ксению Власову, Надежду Рожко и Еле%
ну Боженарову. Благодарные аплодисменты зрителей сопровожда%
ли выступления танцевальных коллективов «Забавушка» и «Гра%
ция». Изрядно позабавили собравшихся искрометные юмористи%
ческие сценки с участием Дмитрия Власова, Александра Крутико%
ва, Артема Гурьянова и Павла Рожко. Неизгладимое впечатление
произвел на зрителей зажигательный танец «Брейк%данс» в испол%
нении Ксюши Власовой, Дмитрия Пятинского и Даши Биркиной.

А в перерывах между выступлениями публике не давали ску%
чать забавные ведущие Параня и Хавронья.

Артисты заслужили шквал аплодисментов и сердечную при%
знательность зрителей. Закончился вечер дискотекой.

«Земля, где я живу»
В Должанском районе прошел районный смотр4конкурс
художественной самодеятельности «Земля, где я живу».
Финал смотра4конкурса состоялся на сцене летней
танцплощадки в день освобождения Орловщины от
немецко4фашистских захватчиков.
Участие в нем приняли два десятка коллективов сельских клу%

бов и домов культуры. Жюри оценивало не только манеру испол%
нения и артистизм участников смотра, но и тематику программы
их выступлений. Выступали артисты в трех жанрах: песенном,
танцевальном и художественного слова. Сменяли друг друга со%
временные и русские народные песни, частушки, различные тан%
цевальные композиции.

Лучшими были признаны коллективы Троицкого сельского
клуба, Студеновского, Тимского, Дубровского и Никольского
сельских домов культуры. Исполнителям, победившим в номина%
циях «Лучший солист», «Художественное слово», «Инструмен%
тальная музыка», «Народные инструменты», «Хореография»,
«Лучший дуэт», «Лучшие коллективы» и «Лучшая вокальная груп%
па», от отдела культуры райадминистрации вручены грамоты и
подарки.

Елена НОСКОВА.

Где бы хлебушка купить?
У жителей села Корытенка Васильевского сельского
поселения появилась большая проблема: вот уже
два месяца к ним не приезжает автолавка.
Раньше продукты питания, свежий хлеб к ним регулярно

поставляло ПО «Русско%Бродская хлебопекарня». Но в по%
следнее время это потребительское общество испытывает
сложности в работе: не хватает кадров, срок эксплуатации
техники давно вышел, автопарк сильно изношен... Из имев%
шихся в нём когда%то пятнадцати машин действующих оста%
лось три, да и те постоянно ломаются. Поэтому обеспечивать
продуктами жителей отдалённых населенных пунктов руко%
водителям предприятия не представляется возможным.

Как рассказала руководитель ПО «Русско%Бродская хле%
бопекарня» З.В. Ивашова, у районного бюджета перед пред%
приятием выросла большая задолженность за оказываемые
населению услуги по обеспечению продуктами.

— До недавнего времени мы осуществляли подвоз хлеба в

деревни по своей инициативе и за счёт собственных средств,
— рассказывает З.В. Ивашова. — Наши же затраты районный
бюджет не возместил. Теперь мы терпим убытки.

А люди тем временем просто нуждаются в куске хлеба.

Сеем, веем, посеваем...
В районе хлеборобы приступают к севу озимых
культур. Им известно, что в наших климатических
условиях урожайность озимых намного выше, чем
яровых, поэтому на уровне руководства
администрации района и сельхозпредприятий в
этом году было принято решение об увеличении
площади под сев озимых культур.
В этом смысле в Верховском районе практически во всех хо%

зяйствах, кроме ЗАО «Славянское» и СПК им. Мичурина, необ%
ходимо пересмотреть структуру посевных площадей. В целом
по району планируется посеять 18200 гектаров озимых культур.

Анна АКАТЬЕВА.

Время собирать ранцы
Районный отдел социальной защиты населения

проводит акцию «Дорогу в школу». В ее рамках для

первоклассников из малоимущих, многодетных

семей закупаются необходимые школьно4

письменные принадлежности. Из районного

бюджета для этого выделено 17 тыс. рублей. 

34 ребенка относятся к этим категориям.

Специалисты изучают материальные и бытовые

условия детей из таких семей.

Кроме того, выделено 8 тыс. рублей для детей, находя%
щихся в реабилитационном центре «Надежда». Отсюда пой%
дут в школу пять мальчиков и пять девочек.

— Дети всегда с волнением ждут 1 сентября, — говорит

и.о. заведующей реабилитационным центром Ольга Мат%
веева. — Вот и сейчас они уже примерили обновки, кото%
рые поступили из областного центра, — школьную форму,
обувь. Мы не подразделяем детей на тех, кто впервые идет
в школу и кто оканчивает ее. Для нас самое главное — не
обидеть ребят, к каждому нужен свой индивидуальный под%
ход. Дети, находящиеся в приюте, ни в чем не должны быть
ущемлены. На выделенные из районного бюджета деньги
будет куплено 10 наборов школьно%письменных принад%
лежностей. Решается вопрос о покупке верхней одежды
для детей.

Ни один ребенок не оставлен без внимания. Всем нужда%
ющимся будет оказана помощь накануне нового учебного го%
да.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.
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Поле могло 
сжечь деревню
Недавно жителям деревни Старые Кирики пришлось

спасать свои хозяйства от пожара: сильный ветер,

дувший в сторону домов, пригнал пламя от горевшей

неподалеку стерни. 

Спасла решительность. Как сообщает районная газета
«Новосильские вести», местный житель Александр Владими%
рович Соловьев успел на тракторе опахать подступы к огоро%
дам и хозяйственным постройкам, граничащим с опасным
полем. Вовремя подоспели пожарные, прислало технику СХП
«Новосильское» ЗАО «Нобель%Агро». Обошлось только силь%
ным задымлением.

Причиной возгорания мог быть как случайно брошен%
ный окурок — поблизости проходит автотрасса, так и на%
меренный поджог — после уборки на поле оставалась су%
хая солома.

Сколько стоит 
детский сад
250 рублей в месяц будут платить новосильцы 

с 1 сентября за содержание ребенка в дошкольных

образовательных учреждениях.

Такое решение принял районный Совет народных депута%
тов. По%прежнему от этой платы будут освобождены дети%си%
роты и дети, оставшиеся без попечения родителей.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Как пояснила Татьяна Воробьева,
председатель комитета по координации
социальных программ администрации
Орла, для того чтобы подготовить имен%
ную пластиковую карту, необходимо
время: информацию о ее владельце и
его фотографию нужно занести в базу
данных и изготовить саму карту. В дни
выдачи проездных билетов (с 27 августа
по 5 сентября) пенсионерам необходи%
мо сфотографироваться. Сделать это
можно будет бесплатно в постоянных
пунктах выдачи проездных. Фотографи%

ровать пенсионеров будут быстро, на
видеокамеру.

Планируется, что пластиковые кар%
ты значительно облегчат жизнь орлов%
ских пенсионеров: им не придется
каждый месяц, в зной, как сейчас, или
в зимнюю стужу, выстаивать очереди
за единственной льготой. «Пять лет
они смогут без лишних проблем бес%
платно ездить на трамваях, троллей%
бусах и автобусах, имея на руках лич%
ную пластиковую карту, считает Воро%
бьева.

Напоминаем, что выдача проездных
билетов на сентябрь и фотографирова%
ние проводятся: 

— для жителей Заводского района по
адресу: ул. Планерная, д. 35, в здании
центра социальной помощи семье и де%
тям Заводского района;

— для жителей Железнодорожного
района: пер. Трамвайный, д. 1, в здании
администрации Железнодорожного
района;

— для жителей Советского района:
ул. Октябрьская, д. 30, в здании адми%
нистрации Советского района;

— для жителей Северного района:
Московское шоссе, д. 137, в здании ад%
министрации Северного района.

Пенсионерам при себе необходимо
иметь паспорт, пенсионное удостовере%
ние, проездной билет на текущий месяц.

Соб инф.

Но в 1990%х годах прошлого столетия
политическая и экономическая ситуа%
ция в стране изменилась. Не все пред%
приятия и производства смогли быстро
перестроиться и принять новые эконо%
мические и финансовые отношения.

Коллектив Сосковского пенькозаво%
да тоже не смог сразу вписаться в ры%
ночные условия, и люди всё чаще стали
поговаривать о том, что долго произ%

водство не протянет. При этом никто не
сомневался в том, что завод району не%
обходим как воздух, только вот конкрет%
ных действий в этом направлении что%
то видно не было.

Но в прошлом году ситуация резко
изменилась в положительную сторону.
На базе пенькозавода было создано об%
щество с ограниченной ответственнос%
тью «Технолидер», а работу самого

предприятия возглавил молодой и
энергичный предприниматель Сергей
Викторович Епихин.

Для начала выращивать коноплю для
нужд завода взялись несколько фер%
мерских хозяйств. В этом году список
значительно расширился, а в общей
сложности её посевы составили 100
гектаров, из них 40 гектаров заняли се%
менные участки.

Так что Сосковский пенькозавод
поднялся на ноги, и скоро уже год, как
он снова выпускает свою продукцию,
кстати, совершенно необходимую и в
нашем регионе, и далеко за его преде%
лами.

С. СЕВЕРНЫЙ.

Общественная жизнь женщин
В Шаблыкино состоялась встреча активистов районной
общественной организации «Союз женщин». В ней
приняла участие председатель областного женсовета
Т.Г. Котикова. 
Глава районной организации С.Н. Гурова рассказала о меропри%

ятиях и общественных акциях, в которых принял участие актив ор%
ганизации. Местный женсовет особое внимание уделяет тем сло%
ям населения, которым нужна как материальная, так и моральная
поддержка. Женщины выступали в роли психологов в социально
неблагополучных семьях. Свою задачу они видят в том, чтобы по%
мочь людям не оступиться и не попасть в конфликт с законом.

Еще одной обязанностью участников организации является
забота о ветеранах Великой Отечественной войны и юбилярах.
От лица всего женсовета не так давно поздравили «золотых»
юбиляров — семью Тормосовых.

Председатель областного «Союза женщин» Т.Г. Котикова отме%
тила возросшую роль женщин в общественной жизни. Она уже
побывала в 18 районах области, визит в Шаблыкино планировал%
ся давно. Было решено, что организация будет уделять больше
внимания вопросам семьи и здравоохранения.

Кто в семье самый ловкий?
В селе Глыбочки в оздоровительном лагере прошло
заседание клуба «Семья». Оно было организовано в
форме большого детского спортивного праздника. 
Первоначально соревнования были задуманы как семейное

мероприятие. Но поскольку не все родители смогли на него при%
ехать, то было решено организовать две детские команды —
«Солнечный удар» и «Соловушки». Каждая из них состояла из
двух детей — брата и сестры.

Праздник организовали специалисты районного отдела соц%
защиты населения. Он проходил в виде эстафеты. Несмотря на
то, что в командах были дети разных возрастов, младшие стара%
лись ни в чем не отстать от старших и сгладить неравенство сил.
Им предстояло попробовать силы в конкурсах «Школа моделей»,
«Пастуший бег», «Клоуны» и «Паровоз».

По итогам программы самой ловкой и в спортивном отноше%
нии подготовленной признали семью Абашиных. Второе место
досталось семье Сысоевых, третье — семье Кокориных. Все они
получили главные призы, а оставшиеся — поощрительные.

Андрей ЗИМАРЕВ.

«Технолидер» 
претендует на лидерство
Сосковский пенькозавод всегда славился своей продукцией, которая

пользовалась устойчивым спросом не только на необъятных просторах

нашей родной страны, но и далеко за её пределами.

Проездной на пять лет
Администрация г. Орла готовится к замене социальных проездных
билетов, действующих в течение одного месяца, на именные

социальные пластиковые карты сроком действия 5 лет. Первыми
пластиковые карты получат так называемые городские льготники —
пенсионеры по возрасту, которые не имеют никаких иных льгот, кроме
бесплатного проезда на городском транспорте. 

Получают гранты, 
чтоб росли таланты
Работа в рамках реализации приоритетного

национального проекта «Образование» в

Новодеревеньковском районе дает положительные

результаты. Программа, разработанная под эгидой

партии «Единая Россия», направлена на то, чтобы

повысить качество образования. При решении этого

вопроса особое внимание уделяется укреплению

материально4технической базы образовательных

учреждений, повышению уровня профессиональной

подготовки учителей.

В текущем году Хомутовская средняя школа получила
грант президента страны В.В. Путина в сумме один миллион

рублей, школьный автобус стоимостью 715 тысяч рублей,
оборудование для кабинетов биологии, физики.

Детский сад п. Хомутово стал обладателем гранта губер%
натора области Е.С. Строева и получил 200 тысяч рублей. За%
меститель директора Шатиловского лицея Т.В. Чумутина удо%
стоена гранта Президента РФ и получила 100 тысяч рублей.

В районе разработано Положение о конкурсном отборе
лучших образовательных учреждений и учителей, 11 победи%
телей которого в августе этого года получили гранты главы
Новодеревеньковского района С.Н. Медведева на сумму 
55 тысяч рублей. Кроме того, спортивные залы школ попол%
нятся мячами, детские сады — игрушками, школьные биб%
лиотеки — художественной литературой. На подготовку школ
к новому учебному году из районного бюджета выделено 
2 млн. рублей.

Марьяна МИЩЕНКО.

Глубинка не забыта
Деревня Тимирязево совсем недавно обзавелась сразу
двумя «обновками»: открыт фельдшерско4акушерский пункт
и обустроена детская площадка.
Приехавшие на открытие нового медпункта руководители, глав%

ный врач района были приятно удивлены его насыщенностью специ%
ализированным оборудованием, продуманной эстетикой. К зданию
ведет уложенная тротуарной плиткой дорожка, обрамленная цвета%
ми. Готовы к приему пациентов кабинет первоначального осмотра,
детский, процедурный, акушерская.

В тот же день «общего новоселья» гостей ждали и на детской пло%
щадке, где собралось все юное население Тимирязево. В подарок ви%
новники торжества получили от районной администрации батут. Пред%
ставители отдела по делам молодежи тоже не с пустыми руками при%
ехали. А первоначально подарок детворе сделал их односельчанин Н.С.
Сидякин. Именно его умелыми руками на площадке сделаны песочница
под грибком, карусель, качели, расписные домики и даже мебель.

Особенно признательны тимирязевцы главе администрации своего
сельского поселения Л.Д. Матис. Это благодаря ее заботе, энтузиазму,
неугомонности удалось наконец осуществить давно задуманное.

Николай ШАЛИМОВ.

Некогда скучать
Без малого 30 домов культуры и сельских клубов действуют
на территории района. Самые молодые клубы — в селах
Смирные и Моховом — распахнули двери сравнительно
недавно. Так что налицо тенденция развития учреждений
культуры, активное вовлечение в общественную жизнь
населения, причем не только молодежи.
Оборудованы клубы и ДК, можно сказать, по последнему слову

техники: здесь музыкальные центры, световое оборудование, игро%
вые приставки, микшерские пульты — всего не перечислить.

Не иссякли на селе таланты. Много желающих заниматься само%
деятельностью. Так, звание народного подтвердил в этом году хор
Центрального дома культуры. Как правило, в мероприятиях, прово%
димых в райцентре, принимают участие посланцы всех клубов и ДК.
Так было, например, с фестивалем старинной музыки Орловщины
«Родники веков». Практикуются обменные мероприятия между са%
модеятельными коллективами. Повсеместно сложилась хорошая
традиция завершать очередной год отчетным концертом. Лучшие
же номера получают путевку на районные фестивали и конкурсы.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

1 сентября в Центральной библиотеке
и во всех сельских филиалах пройдут
праздничные мероприятия. Это будут
развлекательные, игровые программы,
рассчитанные на разные возрасты:
«Учись говорить грамотно», «Путешест%
вие по Океанам Знаний», «Литературный
час», «О чистоте речи». В каждом филиа%
ле оформлены выставки, будут проведе%

ны беседы, обзоры, литературные празд%
ники.

Библиотеки издавна были любимым ме%
стом для проведения творческих встреч,
бесед. Эту добрую традицию не забывают
и в Змиевке. Как рассказала директор МУ
«Центральная районная библиотека Свер%
дловского района» Елена Викторовна Са%
воськина, в сентябре планируется органи%

зовать целую серию мероприятий. В Хоте%
товском филиале в начале сентября будет
проведена дискуссия «Проблема образо%
вания — проблема всего общества», в Гос%
тиновском — устный журнал «Заниматель%
ный русский язык», в клубе добрых встреч
при центральной библиотеке — заседания,
посвященные писателям В. Аксёнову и 
В. Войновичу, «Русское зарубежье, эмиг%
рация третьей волны», в Нахлестовском
клубе — «Дары природы на нашем столе».

В сентябре в клубе Центральной библио%
теки «Юный литератор» к 25%летию Тургенев%
ского литературного праздника состоится
литературный вечер «Тургеневская осень»,
на котором учащиеся района представят ин%
сценировку о жизни великого писателя.

С 1 августа при Центральной районной
библиотеке действует передвижная книж%
ная выставка «Лучшие книги — детям».

Марьяна МИЩЕНКО.

Читаем больше, встречаемся чаще
В Свердловском районе 21 библиотека. Из них более половины к началу
учебного года провели капитальные ремонты. Центральная районная
библиотека и ее Никуличинский сельский филиал переведены на
газовое отопление, установлено новое оборудование. В августе на
церемонии открытия мемориальной доски, посвященной 
Е.А. Благининой и установленной на здании детской районной
библиотеки, депутат областного Совета Людмила Григорьевна Монина
принесла в дар библиотекам Свердловского района сто экземпляров книг.

Коровы будут с кормом, 
а орловцы — с молоком
В отличие от ряда животноводческих хозяйств
поголовье коров в СПК «Авангард» не снижается, 
а стремительно растет.
— Сейчас в нашем дойном стаде 700 коровок, — говорит

руководитель сельхозпредприятия С.М. Трудко.
На этот шаг аграрии из «Авангарда» пошли не случайно.

Все условия для увеличения поголовья в хозяйстве имеются:
скот есть где разместить, а также есть чем полноценно кор%
мить.

На фермах хозяйства уже хранится 600 тонн сена и 4000
тонн сенажа. А несколько дней назад начали заполняться си%
лосные ямы. Земледельцы постарались вырастить хороший
урожай кукурузы. Сейчас она дает около 400 центнеров зеле%
ной массы с гектара и продолжает расти. Во многом столь
высокие показатели обусловлены тем, что хозяйство осна%
щено современной сельхозтехникой.

— В ближайшее время пустим еще один силосоуборочный
агрегат, — говорит руководитель хозяйства С.М. Трудко. —

Тогда мы сможем ежедневно закладывать не менее 300 тонн
силоса. А это значит, что сочных кормов будет достаточно.

Награда по заслугам
Житель Орловского района Владимир Федорович
Кривонос 35 лет жизни посвятил службе в войсках
правительственной (специальной) связи.
За время службы ему пришлось побывать во многих горя%

чих точках страны и даже за рубежом. Он принимал участие в
боевых действиях на острове Даманском и был награжден
медалью. Двенадцать лет Кривонос преподавал в академии
ФАПСИ.

Владимир Федорович является председателем совета ве%
теранов Орловского района, а также работает в составе пре%
зидиума совета ветеранов академии ФСО РФ.

Совсем недавно Владимир Федорович Кривонос решени%
ем президиума объединенного совета ветеранов спецсвязи
ФСО России был награжден Почетным знаком «За заслуги».
Эту награду вручил герою глава Орловского района В.Н. Лог%
винов.

Юлия ГЕРДТ.

Единороссов 
становится больше
На днях в райцентре состоялась внеочередная

партийная конференция Троснянского

регионального отделения Всероссийской

политической партии «Единая Россия».

В ней приняли участие заместитель секретаря региональ%
ного политсовета А.Н. Тихонов, выступивший с информацией
о политической ситуации в стране и регионе; руководитель
отдела партстроительства регионального исполнительного
комитета В.И. Глазков. Провёл встречу секретарь местного
политсовета В.И. Быков. Он выступил с докладом о задачах
партийной организации Троснянского района по подготовке
к выборам в Госдуму, которые состоятся в декабре этого го%
да.

На конференции отмечалось, что в районе растет число
вступивших в партию «Единая Россия». Общая их числен%
ность уже превысила 800 человек. Вступают в «Единую Рос%
сию» люди разных социальных групп, возрастов. Очень мно%
го молодёжи в Троснянском районе изъявляет желание стать
обладателем партбилета. Ведь известно, что «Единая Рос%
сия» — это партия реальных дел. По её инициативе в посёлке
вновь открыт кирпичный завод, ведётся строительство дорог,
лечебного комплекса, продолжается газификация отдалён%
ных улиц.

Очень много граждан обращается к партийным пред%
ставителям по вопросу решения различных проблем. И
это доказывает то, что люди верят в «Единую Россию». Се%
ляне поддерживают проводимые партией программы и ак%
ции.

На встрече были вручены билеты новым единороссам.
Соб. инф.

«Дарить детям радость»
Под таким девизом во Мценском детском доме № 1 прошла благотворительная акция. Одна из

крупнейших продовольственных корпораций Орловщины и Общественная палата Орловской области устроили

настоящий праздник для 120 воспитанников этого учреждения.

Представители бизнес%сообщества подарили ребятам ко Дню знаний очень нужную спортивно%игровую площадку, про%

дукты питания, одежду, настольные игры, книги, сладости.

Для гостей дети приготовили великолепный концерт, с удовольствием провели экскурсию по классам, рассказали о том,

как провели лето.

Затем директору детского дома В.Д. Понасенковой под аплодисменты присутствовавших была вручена грамота «Обще%

ственное признание». Валентину Дмитриевну, проработавшую более 40 лет на ниве просвещения, уважают коллеги и ис%

кренне любят дети. Для всех воспитанников она — настоящая мама.

Встреча завершилась совместным фотографированием на память.

Соб. инф.

Школы: экзамен 
на готовность сдан
Школы готовы к началу учебного года — об этом

смело может заявить Мценский район.

В соответствии с распоряжением главы района И.А. Грачё%
ва в образовательных учреждениях в середине августа рабо%
тала комиссия, контролирующая техническое состояние
школ. Ею были проверены 28 учреждений образования.

Практически во всех школах и дошкольных группах прове%
дён косметический ремонт. Приведены в порядок классы, ре%
креации и места общего пользования. Пищеблоки укомплек%
тованы холодильным и технологическим оборудованием, не%
обходимой посудой.

Члены комиссии особо отметили проделанную работу по
благоустройству пришкольных территорий: учреждения уто%

пают в зелени, искусно разбиты цветники.
В этом году в бюджете района впервые за последние годы

было предусмотрено два миллиона рублей на проведение ка%
питальных ремонтных работ и 400 тысяч — на текущий ре%
монт. Все они освоены в полном объёме.

Рост доходов увеличился
Коллегия Мценского района рассмотрела вопрос 

«Об исполнении консолидированного бюджета

Мценского района за шесть месяцев 2007 года».

По доходам бюджет исполнен на 86940,1 тыс. рублей, что
составляет 108,9% к плану. По сравнению с аналогичным пе%
риодом прошлого года поступления увеличились на 38%.

Темпы роста расходов по сравнению с 2006 годом соста%
вили 126%. Сверх плана были профинансированы здравоох%
ранение, культура, жилищно%коммунальное хозяйство.

Ольга ПАШИНА.

Здесь представлены почетные гра%
моты, похвальные листы, переходящие
Красные знамена, вымпелы. Выставку
планируется пополнять, уделив особое
внимание ветеранам труда.

Большой раздел экспозиции посвя%
щен почетным гражданам района. Нака%
нуне прошедшего дня района этого зва%
ния были удостоены Т.Г. Котикова и 
Н.Н. Горелова. Отмеченная наградами де%
ятельность многих людей, чьи фотогра%
фии размещены сегодня на стендах, из%

вестна каждому жителю района. Ордена
Дружбы, например, удостоены В.И. Семе%
нов, Д.Н. Ветров. В.Н. Хорошев награж%
ден еще и орденом «Знак Почета».

«Они освобождали район» — так на%
зывается раздел выставки, рассказыва%
ющий о людях, которые героически от%
стояли нашу землю во время Великой
Отечественной войны. Имена М.И. Куз%
нецова, А.С. Кузьминой, А.С. Болотова,
В.П. Пронина, К.Е. Кузнецова и многих
других потомки будут помнить всегда.

Здесь можно увидеть материалы пере%
писки музея с поисковыми группами, с
ветеранами войны и их родственника%
ми, живущими за пределами района.

Эта выставка — результат огромного
труда директора музея Г.Н. Медведевой.
Благодаря ее заинтересованности, люб%
ви к своему делу экспозиции музея все%
гда увлекательны и разнообразны. Боль%
шую поддержку в плане развития музея
оказывает администрация района.

Татьяна СЕНИНА.

Достойны уважения и почёта на родной земле
В районном краеведческом музее открыта выставка «Передовики — наша гордость», посвященная землякам,

награжденным за самоотверженный труд орденами «Знак Почета», Трудового Красного Знамени, Ленина,

Трудовой Славы, Октябрьской Революции, Дружбы.

Семинар в «Дубовицком»
В минувшую среду в районе на территории ООО

«Дубовицкое» прошел выездной семинар по за4

вершению комплекса уборочных работ, севу ози4

мых культур. Вел семинар глава района П.В. За4

ложных.

Участники семинара — руководители районных предпри%

ятий, главы сельских поселений, руководители инвестицион%

ных компаний, которые пришли в район и успешно работают

здесь, ознакомились с высокопроизводительной техникой,

принадлежащей ООО «Дубовицкое».

П.В. Заложных поставил перед участниками семинара за%

дачу: завершить сев озимых до 10 сентября.

Пятёрка за патриотизм
Вчера в районе прошла учительская конференция,

в которой приняли участие представители област4

ного управления образования, районные педаго4

ги.

Одним из основных вопросов, рассмотренных на конфе%

ренции, были итоги ЕГЭ. Были отмечены в целом неплохие

результаты учащихся, но оценки знаний по «единому госу%

дарственному» все же оказались ниже текущих.

Также рассматривался вопрос о патриотическом воспита%

нии детей. Дана высокая оценка работе учителей в этом на%

правлении.

Ирина СОКОЛОВА.

Дорога в школу
В День знаний, 1 сентября, около 1700 учащихся

переступят порог школ района. Как всегда, здесь 

их встретят чистота и свежесть кабинетов, добрые,

внимательные и знающие педагоги. Особенно

праздничным этот день будет для 152

первоклассников, только начинающих свой большой

путь в страну знаний, а также для их родителей,

братишек и сестренок, еще только мечтающих 

о школьных ранцах.

Специально для этого дня готовятся концертные програм%
мы, выступления ветеранов. К их организации подключены
все дома культуры и сельские клубы, учреждения дополни%
тельного образования, социальные службы и районный му%
зей.

Будут подведены итоги благотворительной акции «Дорога
в школу», проходившей в районе по инициативе главы райад%
министрации А.И. Романова. После поздравления главы рай%
она всем первоклассникам будут вручены подарочные
школьные рюкзаки с набором школьно%письменных принад%
лежностей. А дети из опекунских, многодетных и малообес%
печенных семей еще накануне получат новую одежду, обувь,
спортивные костюмы. Более 150 тысяч рублей поступило в
ходе этой акции на специальный счет от органов власти, тру%
довых коллективов и спонсоров.

Дорога в школу должна быть радостной, торжественной и
запоминающейся на всю жизнь, считают в Урицком районе.
Ведь это только начало большого пути к знаниям, который
необходимо пройти каждому человеку, чтобы стать полно%
ценным членом общества, настоящим гражданином.

Соб. инф.


